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最近接到醫研所的通知，原來是我們的醫研所三十週年邀大家分享心得，回

想自己進入高醫醫研所的碩士班、博士班不知不覺已過了四個年頭，在課堂上或

與老師同學討論中所學到的點點滴滴，如今已自然融入我看診及思考問題時的脈

絡，只是每次聽到好的(或深到聽不懂的)演講，或出國參加大規模的學會後，總

是教人深刻體會到什麼叫作學海浩瀚。我當初報考碩士班是內科第三年住院醫

師，九月開學時臨床上正接受次專科(胃腸內科)的訓練，加上科內的行政工作，

即將到來的內科專科醫師考試，其實是一個很重要也蠻忙碌的階段，朋友問我為

什麼要＂那麼拚＂？我想是有興趣吧，那時的想法很簡單：既然總是要開始的就

早點開始吧，畢竟在每個階段都有不同的事要忙！ 

在接觸研究後我常想在台灣，甚至在高醫如何選擇我的主題才能有特色，既

符合我的興趣也能與臨床工作結合？因緣際會之下，我加入高醫食道癌的研究團

隊，學習了一些流行病學及分子診斷的知識及技術，發現食道癌在台灣是有特色

的主題，不但在早期診斷上有困難，治療方面更是急待突破；於是本土食道癌危

險因子的研究及如何利用分子生物學早期診斷癌前病變便成了我博士班的主題。 

研究的技術日新月異，雖然必修課中對許多較常用的方法有所教授，但其實

沒動手做過的實驗我也記不久，但對博一時許勤老師所開的科學研究特論以及李

文森老師的演講覺得收穫良多，二下的專題討論要大家以英文報告也是很好的訓

練。國際化是現在教學的趨勢，轉譯醫學(translational medicine)更是目前研

究的主流之一，未來希望與師長同儕們繼續切磋合作，在求新知的漫長路上有所

進益。 

 

 


